
 
Sono particolarmente lieto di rivolgere a tutti i partecipanti al “Forum di 

Prevenzione Incendi”, che prende avvio oggi, il mio più caloroso saluto. 
Con la Dott.ssa Ciccotti, vera animatrice del Forum, avevamo concordato il 

programma di questa importante “due giorni” in modo tale che potessi essere 
fisicamente presente a Milano, arricchendomi degli spunti e delle occasioni di 
riflessione che l’autorevolezza e la professionalità dei Relatori non mancheranno di 
offrire a tutti Voi. 

Purtroppo lo svolgersi degli eventi non è andato nella direzione prefigurata, 
impedendomi la prevista partecipazione. Nondimeno, l’auspicio è che Vi possano 
giungere ugualmente, sebbene a distanza, i miei complimenti più vivi per questa 
lodevole ed apprezzata iniziativa. 

Sono particolarmente lieto, infatti, di poter contribuire, per quanto indirettamente 
e con questo breve indirizzo di saluto, al successo del Forum, le cui premesse 
rappresentano già un positivo riscontro. 

Si tratta, invero, di un’iniziativa finalizzata a scandagliare, con straordinaria 
dovizia di utili approfondimenti tecnico-professionali ed estremo rigore scientifico, i 
tanti e sempre più numerosi profili connessi al delicato e complesso tema della 
“prevenzione incendi”. Costituisce, inoltre, per me, quale Capo del Dipartimento dei 
Vigili del Fuoco, del Soccorso Pubblico e della Difesa Civile, motivo di particolare 
soddisfazione la presenza tra i Relatori di molti Dirigenti del Corpo Nazionale, 
ulteriore, tangibile segno di riconoscimento della elevatissima competenza dei nostri 
Vigili del Fuoco: circostanza, quest’ultima, che assume ancor maggior valore poiché a 
tributargliela sono operatori professionalmente qualificati quali quelli del mondo della 
prevenzione. 

Fare prevenzione al giorno d’oggi non è soltanto adempiere in modo pedissequo 
alle innumerevoli normative e discipline, che, talora freneticamente, si susseguono in 
materia: la prevenzione è innanzitutto una scelta culturale, una impostazione oserei dire 
“etica”, nella quale i Vigili del Fuoco non sono da meno a nessuno. 

Se, infatti, non vi è davvero bisogno di ulteriori parole per richiamare alla 
memoria gli straordinari esempi di professionalità e, allo stesso tempo, di umanità, 
solidarietà e coraggio, che i Vigili del Fuoco hanno dimostrato a L’Aquila, a 
Giampilieri, a Viareggio, altrettanto luminoso ed evidente è l’esempio che il Corpo 
Nazionale testimonia quotidianamente con le molteplici attività a supporto delle 
imprese e delle realtà produttive del nostro Paese, con la propria opera improntata a 
quei principi di legalità di cui la cultura della prevenzione costituisce una fondamentale 
declinazione pratica. 

Questi sono i motivi per i quali sarei stato felicissimo di essere lì con Voi, in 
modo da “sfruttare” l’ennesima occasione di arricchimento, professionale e morale, che 
viene offerta oggi da un mondo, quello degli operatori della prevenzione, tra i quali – 
mi sia consentito l’orgoglio – vi sono in primis i tanti qualificatissimi appartenenti al 
Corpo Nazionale dei Vigili del Fuoco. 

 
Un sincero augurio di buon lavoro a tutti! 


